
PrPréésentssents Eric CAZIN - co-président Elu, Adjoint aux Affaires scolaires
Philippe SORNAY - co-président Habitants
René CLOCHER – La Croix Rousse n’est pas à vendre
Guy MORET, Jacques DINARES, Véronique NETHER, Fernand CHAMBON

Participants Participants Charles HUON (Montée Bonnafous), Monsieur QUENARD
ExcusExcusééss Monique PIGNARD - Sauvons les pentes 
Non excusNon excusééss Yves BOTTON, Hélène BENARD, Nicola CARCAN CHANEL,

Eric DUBOIS, Marie Claude LOSDAT, Pascal NOENS

En introduction, Eric CAZIN  demande un point sur la réunion qui s’est tenue en Mairie du 4e le 15 
novembre 2007 en présence de Monsieur MASSON et de Madame GARCIN. 

Etaient présents à cette réunion, Philippe SORNAY, Guy MORET, Yves BOTTON et Véronique 
NETHER . Résumé fait par Véronique NETHER (Cf. compte rendu de cette réunion transmis à tous 
– copies sont données ce jour à ceux qui n’ont pas de mail).

Nous avons abordé tous les sujets détaillés dans cette réunion et avons bifurqué sur d‘autres 
thèmes en cours de séance.

PROPRETEPROPRETE
Le CQEst doit faire l’inventaire des rues les plus sales (cartographie) + proposer quelques dates 
possibles à YM + Monsieur Odet (prévoir 30 à 45 minutes de circuit dans le rues) pour la « balade 
propreté ».

Jacques DINARES est sceptique… Il indique que cela a déjà été fait et que les choses changent 
mais seulement quelques semaines. C’est un problème d’organisation du service propreté en 
interne. Tout ,le monde s’accorde à dire qu’il faut garder la pression. Eric CAZIN rappelle qu’il y a 
eu tout de même quelques améliorations.

CQODF : répertorier les rues + fixer un rendez-vous avec Monsieur Odet.

COLLECTECOLLECTE
Des problèmes existent et il faut savoir que la collecte est passée très récemment en régie. Il est 
nécessaire de faire le point afin de mettre en avant les problèmes et de démarrer sur de meilleures 
bases.

Jacques DINARES prend ensuite la parole pour faire le résumé de la rrééunion du 10 dunion du 10 déécembre  cembre  
2007 qui avait pour objet la pr2007 qui avait pour objet la préésentation de la nouvelle organisation de la collectesentation de la nouvelle organisation de la collecte. Philippe 
SORNAY, Jacques DINARES et René CLOCHER représentaient le CQEst. 
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La collecte a changé depuis le 15/12/2007. Globalement, les personnels 1er+2ème passent sur le 
plateau et inversement. 50% privé + 50% public. Rien ne change sur les passages mais il faut en 
temps de « rodage ». Les deux grands points qui devraient faire que tout aille mieux sont :

- Contact direct avec la régie ( le Grand Lyon ) d’où une plus grand proximité

- Des personnels plus professionnels. 98% sont volontaires pour changer Charles 
HUON intervient sur le cas particulier de la Montée Bonnafous pour indiquer que les poubelles ne 
seraient pas sorties le matin. Jacques DINARES voit le problème avec lui.

Fernand CHAMBON intervient également pour donner le cas d’un commerçant (proche angle 
Austerlitz/Mail) qui jetterait ses cartons dans les poubelles après le passage des éboueurs ce qui 
n’est pas citoyen et de plus interdit. 

Jacques DINARES nous donne le nom de Roland SYLVAIN (qui présidait la réunion en mairie) et 
Eric CAZIN nous indique le nom de Maud VALLA (Gestion de Proximité/Communication en mairie 
du 4). 

CQODF : fixer un rendez-vous avec Monsieur Aznard, responsable de la collecte.

TAGSTAGS
La priorité aujourd’hui est donnée aux contrats « façades nettes », aux bâtiments publics et aux 
tags à caractère injurieux, insultant, raciste… Les arrestations sont plus nombreuses mais restent 
difficile. L e bureau du CQ rappelle que lorsque ce travail d’intérêt général est donné en sanction, il 
DOIT être appliqué et il faut contrôler son application.

On discute ensuite sur un paradoxe : celui de laisser des immeubles complètement tagués sans 
être contraint d’obliger les régies ou propriétaires à nettoyer et de l’autre côté des travaux et 
aménagement pour lesquels on a l’obligation de rester dans une charte. Il y a des choix politiques à
faire et des priorités à mettre sur tel ou tel sujet

Questionnaire candidats municipales
Il est évoqué l’idée de faire unfaire un questionnaire questionnaire àà transmettre transmettre àà tous les candidatstous les candidats en vue des 
municipales de 2008 afin que les candidats de tous bords  se positionnent sur les questions 
importantes touchant à notre quartier et après réception des questionnaires, les inviter à une 
rencontre conviviale pour débattre.

CQODF : établir un questionnaire qui pourrait comporter 2 à 3 questions par commission d’i’ci fin 
janvier 2008…

POLICE MUNICIPALEPOLICE MUNICIPALE
Une réunion a été demandée par le CQEst à Yves MASSON. Celui-ci indique que nous devons 
rencontrer Monsieur Perez (Chef de poste Police Municipale). Il les prévient de notre futur appel.

CQODF : fixer un rendez-vous avec Monsieur Perez qui convienne à tous.
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EUGENE PONSEUGENE PONS
Le CQEst indique que l’aménagement de la rue au niveau de l’école (rétrécissement sur une voie) 
lui parait fortement dommageable en raison d’opinions négatives données par certains riverains 
mais ces aménagements ont été présentés aux parents d’élève de Lapierre et après une zone test, 
les parents présents  lors de la réunion finale de concertation ont validé le projet d’aménagement. 
Eric CAZIN indique que les aménagement semblent finalement se révéler positifs.

Il est question ensuite de l’utilité des barrières jusqu’au feu tricolore.

CQODF: peut être faudrait-il mettre en place une action de sensibilisation devant l’école, pour faire 
ralentir les véhicules et faire prendre conscience aux gens de cette zone aménagée de sortie 
d’enfants…. Affaire à suivre…

MONTEE BONNAFOUSMONTEE BONNAFOUS
Une réunion sur site ssite s’’est tenue  le lundi 26 novembre 2007 est tenue  le lundi 26 novembre 2007 au soir avec quelques représentants 
du CQEst et certains riverains de la dite Montée Bonnafous dont Charles HUON et Madame 
PARLIER (13 personnes au total). Un état des lieux a été fait et les souhaits des riverains exposés. 

Charles HUON prend la parole pour indiquer que les riverains souhaitent garder le lavoir, casser la 
construction du Grand Lyon, aménager l’espace à l’arrière (prenant en compte les 100m² environ 
de terrain) et créer quelques places de stationnement motos devant.

René CLOCHER intervient pour insister sur le fait de garder le lavoir et le mettre en eau, refaire la 
toiture car c’est un élément historique du quartier. Il indique également qu’on pourrait aménager un 
jardin type potager pour donner vie à l’ensemble et si souci de dégradation peut être un faire un 
espace uniquement d’agrément, joli, agréable.

Charles HUON est sceptique sur le jardin potager car il dit qu’il y a un fort passage et que les gens 
vont tout détruire, c’est risqué. Ce n’est pas forcément l’avis de tous car certains jardins de ville 
fonctionnent très bien (Ex. donné par Eric CAZIN). Charles HUON indique qu’il pourrait entretenir le 
jardin et que les riverains de la Montée Bonnafous sont disposés à s’investir.

CQODF: demander en mairie lors d’une réunion à mettre en place si le terrain de 100m² peut faire 
partie intégrante des aménagements et discuter de projets potentiels. Eric CAZIN voit si on peut 
rencontrer Yves MASSON et Sandra GARCIN à ce sujet.

STATIONNEMENTSTATIONNEMENT
Question à aborder lors de la réunion avec Monsieur Perez (Cf. point Police Municipale)
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PROJETS & AMENAGEMENTSPROJETS & AMENAGEMENTS
Le CQEst demande à YM d’être tenu informé des projets de toute sorte concernant le quartier Est 
de la Croix-Rousse et ceci dès leurs prémices ce à quoi Yves MASSON nous répond que nous 
serons mis au courant des projets.

CQODF : Demander à la Mairie de nous faire passer toutes les informations et ce à TOUS les 
membres du Conseil de Quartier Est, par voie de mail et non plus uniquement aux co-présidents.

EST EN FETEEST EN FETE
Pour le cru 2008, proposer une soirée moins longue, moins hachée avec peut être moins 
d’activités. Le but est d’attirer les familles et de revenir à une soirée centrée sur le pique nique et le 
ciné plein air.

Eric CAZIN souhaite que l’on adapte les activités à la réalité du budget et non l’inverse. Concernant 
les dépenses de la ville sur l’Est en fête, seule la décision des 1 500 € de la mairie du 4e est  
actée à ce jour. 

Le porteur du projet sera cette année la MEJ.

Hélène BENARD s’est interrogée sur la pérennité des Conseils de Quartiers dans divers mails.

Eric CAZIN indique que la loi Vaillant institue des CdQ pour les villes de plus de 80 000 habitants 
Mais la loi ne précise aucune modalité de fonctionnements. Cependant, il rappelle qu’à ce jour 
personne ne les remet en cause.

CQODF : garder en tête de poser la question de la pérennité des CdQ et leurs missions, 
compétences,… dans le questionnaire aux futurs candidats aux municipales 2008.
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QUESTIONS / ECHANGES DIVERSQUESTIONS / ECHANGES DIVERS

- «« Avis des quartiersAvis des quartiers »» : un numéro est annoncé pour janvier 2008 et nous devons faire des 
articles. Philippe SORNAY a fait passer les informations mais à ce jour seule la commission 
propreté présidée par Jacques DINARES a transmis son article. Nous restons en attente des 
articles des autres commissions. Il est demandé à Véronique NETHER de faire un papier au plus 
vite (envoi semaine de Noël).

--Transferts dTransferts d’’informations informations : il est demandé et rappelé que lors d’échanges via mail ou autres, 
aucune mention à caractère politique ne doit apparaître. Les échanges sont au nom du CQEst et 
en aucun cas ne doivent comporter des informations partisanes.

-- Belfort/Austerlitz station Belfort/Austerlitz station VVéélovlov’’ : Monsieur QUENARD, habitant de la place au dessus du 
restaurant Place de Marché intervient (avec photos à l’appui) sur la station vélov’ implantée sur 
cette dite place. De nombreuses places de stationnement ont été supprimées et 18 emplacements 
vélov’ installés. Hors il n’y a jamais ou presque de vélos disponibles (en général 2 ou 3 seulement) 
et ce depuis le 30/11/07. Le réapprovisionnement laisse donc à désirer. De plus, quels seront les 
aménagements de l’espace situé derrière les vélos ?

CQODF : demander les projets  d’aménagements de cet espace en Mairie. Il est demandé
d’inscrire cette question dans la navette.

Faire remonter l’information aux responsables des Vélov’.

- Autre question soulevée par Monsieur QUENARD : cet espace libre donnera-t-il le droit à
ll’’installation de terrassesinstallation de terrasses pendant les mois de printemps et d’été ? La question se pose dudu bruit bruit 
que pourrait provoquer de futures terrassesque pourrait provoquer de futures terrasses sur cette place mais aussi plus généralement dans le 
quartier avec le fait de l’interdiction de fumer à partir du 1er janvier 2008 dans les bars et 
restaurants. Monsieur QUENARD propose de créer une sous commission cadre de vie sur cette 
thématique du bruit. Le CQEst se prononce pour et valide le fait qu’une personne non membre du 
bureau participe à cette sous commission cadre de vie « Reflexion sur le Bruit ».

Clôture de la séance à 20H45.
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Prochaine réunion : lundi 14 janvier 2008 18h30 à la MEJ


